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REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

 

Ao primeiro dia do mês de fevereiro de 2022, às 9h, de modo on-line, por webconferência via 

plataforma Google Meet, a reunião ordinária do Comitê Assessor do Curso de Biblioteconomia foi 

iniciada com a presença dos seguintes professores: Marcia Carvalho Rodrigues - Coordenadora, 

Rodrigo Aquino de Carvalho – Coordenador Adjunto, Renata Braz Gonçalves, Jarbas Greque Acosta, 

Angélica Conceição Dias Miranda, Maria de Fátima Santos Maia, Maria Helena Machado de Moraes, 

Claudio Renato Moraes da Silva. Esteve presente a representante discente Dayane da Silveira. Ao 

iniciar a reunião, a Coordenadora colocou em discussão o assunto proposto em pauta: 1) Qualificação 

de TCC de aluna especial: a professora Angélica, orientadora da aluna especial, relatou que o 

trabalho vem sendo desenvolvido sob a forma de um memorial descritivo, apresentando um resgate 

da sua trajetória acadêmica. A professora Angélica informou que os professores Jarbas e Marcia 

comporão a banca de qualificação do projeto de TCC e solicitou sugestões do grupo e da Comissão 

de TCC a respeito da condução da qualificação. A professora Renata sugeriu uma apresentação em 

Powerpoint com legendas, a qual poderá ser elaborada com a ajuda da tutora, de forma que ela não 

precise apresentar oralmente no momento da qualificação; ela poderá enviar o trabalho e os 

professores encaminhariam as perguntas com antecedência para a aluna. A professora Angélica 

sugere que tutora e mãe da aluna estejam presentes na qualificação. O professor Claudio relatou ter 

participado de uma banca de defesa de aluna com deficiência na qual a estudante encaminhou, com 

antecedência, um vídeo gravado com a sua apresentação. As professoras Angélica, Marcia e Jarbas 

concordaram com a sugestão de elaboração de um vídeo de até 20 minutos. Ficou acordado que o 

trabalho será enviado para a banca até o dia 28/02, para que os docentes encaminhem as perguntas 

até o dia 16/03, sendo que a banca de qualificação será agendada para o dia 18/03. 2) Oferta da 

disciplina Metodologia I no semestre 2022-1: a professora Angélica manifestou preocupação com 

a turma de Metodologia da Pesquisa em Ciência da Informação I, tendo em vista que somente dois 

alunos estão cumprindo os requisitos para uma possível aprovação, o que certamente irá impactar as 

próximas turmas. Tendo em vista o contexto, a professora Angélica sugere que a disciplina seja 

ofertada novamente no próximo semestre, fora do período letivo, em caráter emergencial, buscando 

evitar a retenção. O professor Jarbas relatou que ocorre situação semelhante na disciplina 

Normalização, no entanto não espera fazer oferta da disciplina fora do período, mas talvez ampliar o 

número de vagas em 2022-2. A professora Marcia destacou que vários coordenadores têm relatado 

situação semelhante em diversas disciplinas, em diferentes cursos e áreas, e que esse é um dos 

impactos causados pela pandemia de Covid-19. Observou que estamos vivenciando um momento 

ainda incerto em termos de perspectivas para o retorno presencial na medida em que não se sabe, 

exatamente, como será a distribuição das pessoas por sala, tendo em vista a limitação do número de 

pessoas em função das medidas de distanciamento e a retenção decorrente do período emergencial. 

O professor Rodrigo manifestou preocupação com a quantidade de alunos com baixa ou nenhuma 

participação nas disciplinas que ministra. A representante discente Dayane observou que a turma dos 

calouros, talvez por ter iniciado no período emergencial, não passou pela acolhida de forma presencial 



 

  

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E DA INFORMAÇÃO 

 

 

 

 
Página 2 de 2 

Curso de Biblioteconomia 
 

e não tem a vivência da sala de aula, o que dificulta esse entrosamento entre os alunos e mesmo o 

comprometimento com as disciplinas, o que talvez seja uma das razões para a baixa participação dos 

alunos nas aulas e atividades. A professora Maria Helena salientou que a oferta de Metodologia 

impactará, diretamente, a oferta da disciplina optativa Marketing, ocasionando o seu cancelamento, 

uma vez que a professora precisará ministrar Estudos de Usos e Usuários da Informação no lugar da 

professora Angélica, para que esta possa ministrar Metodologia. Após ampla discussão, deliberou-se 

a oferta da disciplina Metodologia da Pesquisa em Ciência da Informação I em caráter excepcional no 

semestre 2022-1, por disponibilização expressa da professora Angélica, responsável pela disciplina. 

Deliberou-se, também, o cancelamento da oferta da disciplina optativa Marketing Aplicado a Unidades 

e Serviços de Informação em decorrência do ajuste necessário na distribuição das disciplinas entre os 

professores, uma vez que a professora Maria Helena, docente responsável por Marketing, deverá 

ministrar Estudos de Usos e Usuários da Informação. 3) Assuntos gerais: 3.1) Eleições do Centro 

Acadêmico: a representante discente Dayane manifestou preocupação com a falta de estudantes 

interessados em participar da eleição para o Centro Acadêmico, especialmente os do primeiro ano. A 

professora Renata sugeriu a realização de eleição em abril, após o ingresso de alunos novos e o 

retorno presencial das aulas. A professora Angélica observou a necessidade de realizar uma 

assembleia com os estudantes, para que seja apresentada uma proposta de prorrogação do prazo de 

vigência da gestão atual, indicando a realização da eleição em abril, sendo que essa decisão deverá 

ser registrada em ata. A professora Maria de Fátima colocou-se à disposição para colaborar no 

processo, uma vez que é participante da comissão eleitoral. 3.2) Projeto acervo Psicologia: a 

professor Renata relatou ter sido procurada pela professora Geruza, da Psicologia, para verificar a 

viabilidade de trabalhar em um projeto conjunto com a Psicologia, na organização de um acervo da 

área, o qual encontra-se no prédio da Psicologia. Observou, ainda, que por meio deste projeto poderão 

ser realizadas ações de ensino e extensão e, também, talvez possam ser realizadas atividades da 

disciplina Prática Profissional I, ampliando-se o leque de possibilidades nesta disciplina. Nada mais 

havendo a tratar, às 10 horas e 15 minutos foi encerrada a reunião. Após a leitura e aprovação da ata 

por todos os presentes, esta foi lavrada e assinada por mim, Marcia Carvalho Rodrigues, 

Coordenadora do curso de Biblioteconomia. 

 

 

__________________________________________________ 

Profa. Dra. Marcia Carvalho Rodrigues 

Coordenadora do Curso de Biblioteconomia 

 

(a via original encontra-se assinada) 


